

**für den Bauausschuss und
für den Stadtrat**

Repräsentative Haushaltsbefragung 2015 – Leben in Wittenberg Auswertungsbericht

Bezug und Sachverhalt:

Die Lutherstadt Wittenberg führt bereits seit dem Jahr 2000 im Fünfjahresrhythmus repräsentative Haushaltsbefragungen zu vergleichbaren Themen der Stadtentwicklung durch. In dieser Kontinuität wurde auch im Jahr 2015 eine Haushaltsbefragung beauftragt, um die regelmäßig erhobenen Befunde zu aktualisieren, aktuelle Themen der Stadtentwicklung aufzunehmen und die Siedlungserweiterung im Rahmen der Gemeindegebietsreform zu berücksichtigen.

Im Vergleich zu den vorangegangenen Befragungen sind demnach aufgrund der räumlichen Ausdehnung des Stadtgebietes als auch der Schwerpunkte des Stadumbaues neben den bisherigen Befragungsgebieten Altstadt, Lindenfeld, Trajuhnscher Bach, Pratau, Piesteritz, und Stadtrandsiedlung die Befragungsgebiete Wittenberg West und Kropstädt neu hinzugekommen.

Die aktuellen Befragungsergebnisse sind im Unterschied zu den bisherigen Haushaltsbefragungen nicht sequenziell in eine Fortschreibung des Stadtentwicklungskonzeptes eingeflossen, sondern wurden in einem eigenständigen Auswertungsbericht mit Sozialstudiencharakter ausgewertet.

Der Bericht umfasst neben der grafischen und verbalen Darstellung der aktuellen Ergebnisse u.a. auch relevante Gegenüberstellungen mit den Befragungsergebnissen der Jahre 2001 und 2010 sowie ableitend Handlungsempfehlungen für die Stadtentwicklung in den Themen Wohnen, Versorgung und Infrastruktur sowie öffentliche Investitionen von gesamtstädtischer wie teilträumlicher Bedeutung (Lutherdekade, Altstadt) und Siedlungsentwicklung (Verhältnis Kernstadt und Ortschaften).

Torsten Zugehör

Anlage:

Anlage 1 - Leben in Wittenberg, Haushaltsbefragung 2015, Auswertungsbericht